

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 céntos.

Año I

Palma.—Jueves 7 de Mayo de 1903

Núm. 101

DESPUÉS DE LA LUCHA

LA UNIÓN

Por más que los miembros fatigados y rendidos de cansancio, que han tomado parte en la lucha, exijan después del combate reposo y refrigerio, los primeros momentos que siguen á la batalla son demasiado interesantes para entregarse al sueño y holganza. En aquella hora todo tiene su interés y su valor; y no es menos digno de aprecio el triunfo que enardece los ánimos y los levanta al heroísmo, que la derrota que hace cautos y precave nuevos desastres.

Las grandes resoluciones son muchas veces las que se toman á raíz de la refriega, y su ejecución depende en gran manera de saber aprovechar aquellas circunstancias.

Los ánimos de los católicos viven hoy entusiasmados y atentos á ese movimiento creciente en favor de la defensa de la Religión y de la Patria en el Congreso, y se aprestan á nuevo combate. Triunfantes unos, avisados otros y animados todos tratan de estrechar los lazos de unión, dar fuerza á la Liga Católica y vivir apercibidos para todo evento.

De la lucha podemos decir que sale la Unión; pues que la vemos realizada desde el momento en que, prescindiendo de menudencias, trata cada pueblo de elegir «un candidato verdaderamente creyente, que piense en católico, que en católico sienta y que esté decidido á refir batallas con todo el mundo en los asuntos que se rozan con la Religión, manteniendo enhiesta la bandera cristiana y vindicando los fueros de la Iglesia en frente de los que los atacan» (1).

La satisfacción que en los corazones de los buenos causan este hermoso movimiento y los triunfos obtenidos, despierta la admiración y establece disposiciones halagüeñas que no deben despreciarse, para unir voluntades y hacerles tomar parte en la lucha.

No hace falta hablar de unión, porque ella se impone; ni requieren sus bases profundo estudio, cuando podrían condensarse en esta lacónica y exclusiva fórmula: Elijamos un candidato conforme al patrón presentado por el señor Arzobispo de Sevilla, que vaya á engrosar la minoría netamente católica del Congreso; hagamos nuestros los trabajos y triunfos de esta minoría, y la

(1) Arzobispo de Sevilla.

Unión existirá y serán sus frutos copiosos y saludables.

«Estamos en uno de los períodos más críticos de la historia del mundo, dice el mentado señor Arzobispo, un espíritu nuevo ha penetrado en él, y pretende introducirse en todas partes, volcando, derribando y destruyendo cuanto se le opone, y cambiando la faz de las cosas. Ese espíritu se ha apoderado de las inteligencias superiores y del pueblo sencillo, ha derramado un extraño licor, mezcla de bien y mal, en los corazones, y ha producido serios y graves conflictos, que se repiten todos los días, y son causa de una perpetua inquietud y de un indefinible y universal malestar»

Elijamos quien combata este espíritu nuevo, combatámosle nosotros en la prensa y en toda la esfera de nuestra acción, y estaremos perfectamente unidos.

La gloria que cabe á los pueblos que han tomado parte en esta lucha es efectivamente grande y legítima, y bien satisfechos pueden estar viendo en el Congreso una minoría católica formada por sus votos y sacrificios, que va á defender los sagrados intereses de la Religión y de la Patria, rompiendo lanzas contra los que maquinan su destrucción.

Breve ó ninguna discusión ha precedido á la formación de esas Ligas católicas: el ejemplo iniciado en los pueblos en donde son más vivos el sentimiento religioso y el amor patrio no menos que los resultados obtenidos por la minoría católica en las Cortes, les ha comunicado aliento y vida; y pronto en todos los puntos de España funcionarán estas Ligas de católicos unidos por la identidad de sentimientos y de aspiraciones.

Muchos que en las asambleas aparecen desunidos y difícilmente se avendrían á firmar unas conclusiones comunes, trabajan en el campo de batalla con mucha disciplina y ardor; y no es raro ver perfectamente unidos en la acción á los que ni siquiera intentaban unirse ni agruparse.

CLARENCO.

EL DESCANSO DOMINICAL

Tiene el pueblo norteamericano muchas malas propiedades heredadas de sus originarios los anglosajones, pero hay que confesar que el progreso material lo llevan muy adelantado hacien-

do en el terreno de la industria lo que no han llegado á soñar siquiera otros pueblos.

Los viajeros estudiosos que visitan los Estados Unidos tienen motivos sobrados para dejar escapar señales inequívocas de su admiración.

Esta admiración fué mayor si cabe al ver reunidas en la última exposición todas las maravillas que el instinto industrial de aquel pueblo supo reunir.

Ahora bien, indagar qué causas han contribuido á la prosperidad sin ejemplo de ese pueblo, examinar qué influencias lo han venido formando, es una tarea de mucho interés para todos los que amen la raza humana, y especialmente para las naciones hermanas del continente de América.

Los extranjeros que concurren á la exposición, tuvieron, que apercibirse desde su llegada de una de las costumbres más peculiares y distintivas de los habitantes de los Estados Unidos: el domingo se cerraban todos los edificios de la exhibición, y se echaban llaves á las puertas de los patios y jardines que los rodeaban, nadie quedaba en el recinto de sus inmensos salones, salvo los vigilantes y guardias.

En el concepto de los norteamericanos mismos, con la observancia del domingo que ellos practican de una manera tan marcada está íntimamente ligado su bienestar moral, material y político. Esa observancia es la piedra maestra del arco de sus instituciones, que las mantienen unidas en toda su belleza y esplendidez.

El viajero que llegue por la mañana del domingo á una de las ciudades más populosas, hallará las máquinas de todas las fábricas paradas, las calles de comercio desiertas, los bancos, las oficinas de cambio, los juzgados y los salones de las legislaturas vacíos y en una palabra, toda la maquinaria de los negocios suspendida. Esto continúa por espacio de cuatro horas.

Por la mañana, á ciertas horas, se llenan las calles de muchedumbres bien vestidas, que se encaminan á las iglesias ó regresan de ellas.

En éstas se reúnen congregaciones numerosas y atentas, las cuales se componen no solo de mujeres, sino también de hombres, y de los más distinguidos del lugar tales como abogados, estadistas, médicos, hombres de saber, de ilustración y de elevada posición social, así como también cortesanos obreros. Lo

propio sucede por la tarde ó después de la puesta del sol.

Por la noche no se encuentran abiertos los teatros ú otros lugares de diversión, y se exceptúan unos pocos en los barrios de los extranjeros en las ciudades más grandes.

Los que no asisten á la iglesia, á esa hora están con sus familias gozando de esa felicidad real que para el anglosajón se concentra en una sola palabra: el hogar.

En las ciudades más pequeñas y en el campo, la observancia del domingo es más notable aún. En las labranzas, por lo general, se suspenden los trabajos. El hacendado y su familia, ataviados con sus mejores vestidos, se dirigen á pie ó en coche á una de las mejores iglesias esparcidas en todas direcciones.

En el hogar se limitan todo lo posible las indispensables tareas domésticas, y las familias pasan el tiempo que están fuera de la iglesia en la lectura y en la quietud y retiro del más íntimo trato social.

El lunes por la mañana todo cambia de nuevo. El fuego eurojece los hornillos, el vapor se acumula en las calderas, las ruedas giran con rapidez, y la inmensa maquinaria de la nación más activa se pone en movimiento por seis días más.

JUECES Y FISCALES MUNICIPALES

Se ha dispuesto por real orden de Gracia y Justicia que las propuestas y nombramientos de jueces y fiscales municipales para el próximo bienio se ajusten á las siguientes reglas:

1.ª Tendrán preferencia los excedentes de Ultramar que figuren en el escalafón de la carrera rectificado en 31 de Diciembre último, su categoría, á excepción de los Juzgados de Madrid, para los cuales se requerirá que no sea inferior á la de juez de término. Los funcionarios de estas clases deberán solicitarlo de los respectivos jueces de primera instancia en el plazo de ocho días, á contar desde la publicación de esta real orden.

2.ª Cuando no haya excedentes de Ultramar que soliciten estos cargos, se aplicarán las disposiciones de la ley orgánica del Poder judicial, que regirán asimismo para la provisión de las fiscalías; siendo, no obstante, preferidos los expresados excedentes sin distinción de categorías.

3.ª Los funcionarios llamados á hacer las propuestas y nombramientos de que se trata se informarán de las condiciones de honradez, rectitud ó independencia de los que han de figurar en ellas, excluyendo á quienes no ofrezcan las necesarias garantías.

Los jueces de primera instancia y fiscales de Audiencias provinciales, en

informes conferenciales, expondrán á los presidentes y fiscales de territorial las razones que determinan la exclusión, y los funcionarios últimamente citados lo manifestarán también reservadamente á este ministerio.

CONVERSIÓN DE 15.000 CISMÁTICOS

El señor Meseray, secretario de Monseñor Doumany, Obispo greco-latino-melguista de Tripoli, escribe á las *Misiones Católicas*:

«Me apresuro á comunicarles una grande y gratísima noticia. La Iglesia greco-católica ha hecho una verdadera conquista: más de 15.000 griegos cismáticos, pertenecientes á los tres grandes distritos de Ackar, Hons y Safita han reconocido sus errores y adjurado de su religión cismática.

«Hacia varios meses que tenían tomada esta resolución. Celebramos luego una reunión magna para discutir y redactar una solicitud á Mons. el Obispo de Tripoli, y el 7 de marzo presentóse al señor Obispo una comisión compuesta de las personas más distinguidas de los nuevos conversos para comunicarles su decisión.

«El venerable prelado, profundamente conmovido, acogiólos con paternal benevolencia, les prometió su apoyo y les ofreció que haría los mayores sacrificios para ayudarles como padre amorosísimo.

DIPUTADOS PERIODISTAS

En las próximas Cortes habrá 20 diputados periodistas en activo y serán los siguientes:

Don José Ortega Muiña y don Julio Burell, director y redactor de *El Imparcial*; D. Miguel Moyá, director de *El Liberal*; D. Conrado Solsona, director de *La Correspondencia de España*; D. Diego Fernández Arias director de *La Correspondencia Militar*; D. Adolfo Suárez de Figueroa, director de *El Nacional*; D. Emilio Riu, director de *El Globo*; D. Vicente Blasco Ibáñez, director de *El Pueblo*; D. Alejandro Lerroux redactor de *La Publicidad*; don Ramón Nocedal, director de *El Siglo Futuro*; D. Rodrigo Soriano, director de *El Radical*; D. Emilio Junoy, redactor de *La Publicidad*; D. Juan Bofill, director de *El Ampurdanés*; D. Salvador Canals, director de *Nuestro Tiempo*; D. Manuel Camo, director de *El Diario de Huesca*; D. José Lombardero, director de *El Noroeste*; D. Juan Fernández Latorre, director de *la Voz de Galicia*; D. Francisco Pi y Arsuaga, director de *El Nuevo Régimen*; D. Santiago Alba, director de *El Norte de Castilla* y don César Sidló, director de *La Libertad*.

JUEGOS FLORALES

El domingo por la tarde se celebró en el Salón de Lonja la fiesta de los Juegos florales. A la una y media, lleno de una gran concurrencia el histórico salón, entró en el local la comitiva oficial compuesta del consistorio de los Juegos, presidido por D. José Franquesa y Gomis, el M. ilustre canónigo doctor Puig en representación de su Emma, el cardenal Casañas, el Ayuntamiento en corporación allí representado por los Sres. Mas Cambó, Puig y Cadafalch, Serra, Albó y Carner, el representante de la Diputación provincial Sr. Bertrán y Musitu, el inspector de vigilancia Sr. Mergara, en representación del Gobernador civil y otros representantes de distintas corporaciones literarias y científicas.

D. José M.ª Roca leyó el discurso presidencial, cuyo exordio fué una oración fúnebre á la memoria del insigne poeta místico, mosén Jacinto Verdager y á otros cuatro notables literatos catalanes muertos durante el año último.

El tema del discurso fué un entusiasta elogio de la lengua catalana á guisa de desagravio con ocasión del decreto prohibiendo la ensañanza en catalán de la Doctrina cristiana. El discurso fué interrumpido frecuentemente por prolongados aplausos, y coronado al final por una ovación entusiasta.

El señor Borí, secretario del Consistorio, leyó acto seguido la reglamentaria memoria, conteniendo el veredicto del Jurado.

Abierto el pliego con el nombre del autor agraciado con la *Flor natural*, resultó ser éste D. Francisco Pujols, quien hizo entrega del premio á la Sra. D.ª Rosa Pratjusá de Villar. Esta, á los acordes de la marcha del rey *D. Joan*, pasó á ocupar el trono destinado á la *reyna de festa*.

Después de proclamado el nombre de la *reyna*, leyóse la poesía premiada que se titula *Idili*. Los accésits resultaron concedidos á los Sres. Pujols, Guasch y Suriñach Senties.

El premio de la *Englantina d' or*, correspondiente al tema *Patria*, de la trilogía de los Juegos florales, resultó otorgado á mosén Jacinto Verdager (E. P. D) por su poema póstumo *Lo Parch*. Atronadores aplausos coronaron la proclamación del nombre del insigne poeta, Leida la composición, el presidente manifestó la satisfacción del Consistorio por la idea de mandar esta poesía al certamen y anunció que el premio sería enviado á su familia. Los accésits á este premio se los llevaron los Sres. Alomar y Delpont.

El premio de la *Viola d' or y argent*, correspondiente al tema de *'Fé*, correspondió á D. José Carner Puig Oriol por su bellísima poesía *La sacra expectació dels Patriarcas*, leída por D. Jaime Bofill y coronada por una entusiasta salva de aplausos. Ganaron accésits los señores Ruyra, Carner y Folch (D. Manuel).

El premio de la *Copa artística* correspondió al señor Catalá y aún accésit del mismo al señor Folch (D. José).

Con sus preciosas impresiones *Enfilall* ganó D. Angel Garriga y Boixader, presbítero, el premio ofrecido por el eminentísimo Cardenal Casañas, correspondiendo los accésits á D.^a Delores Monserdá y á D. Manuel Rocamora.

Una vez distribuidos los premios y quemados los sobres conteniendo los nombres de los autores no premiados, procedióse á la lectura de una poesía de cada uno de los *Mestres en Gay Saber* muertos durante el año último.

Concluyó el acto con un discurso de gracias leído por el mantenedor D. Martín Genís y Aguilar que fué muy aplaudido, al igual que todos los demás que leyeron composiciones.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

MOTIN DE HANBRIENTOS

Paris, 4.—En Persia reina una espantosa miseria. En la población de Meched se han amotinado los hambrientos, saqueando las casas. La tropa no puede dominar el conflicto.

POR LOS RELIGIOSOS

Por los alrededores de la carcel de Milán hay numerosos grupos que se entregan á manifestaciones de simpatía en favor de los capuchinos allí detenidos. Los frailes entonan cánticos religiosos.

DE MARRUECOS

Un despacho de Tánger dice que continúan los bandideros realizando fechorías en los caminos.

Dícese que ha sido robado el ganado vecuno destinado al abastecimiento de Tánger.

A consecuencia de la anormalidad en el Imperio, ha aumentado el precio de la carne y de los artículos de primera necesidad.

Los moros de la kábila de Benisamar saquearon varios aduares.

Los habitantes de Uxda enviaron una comisión al pretendiente para comunicarle que no le aceptaban por no ser el recientemente nombrado en Aneđuza.

En Uxda se ha leído una carta del Sultán, que fué acogida con vítores y salvas, creyendo que de este modo se evitará el pago de las contribuciones.

Desde la fecha en que fué asesinado el caid de Ambul Suez, los jefes de Mogador han ido adhiriéndose al pretendiente pudiendo considerándose que toda la tribu se halla en plena insurrección contra el Ab-el-Asís.

PIDIENDO CLEMENCIA

Telegrafian de San Petersburgo que el Czar Nicolás II ha manifestado sus deseos al Sultán de Turquía de que sea indultado el asesino del cónsul ruso en Mitrovitza.

La clemencia del emperador de Rusia para el matador de un funcionario ruso

coincide con la misión extraordinaria que el Sultán envió á San Petersburgo, presentando sus excusas por la muerte violenta del referido cónsul.

El Sultán ha conmutado la pena de muerte á que había sido condenado el reo, por la de cadena perpétua.

DE ATENAS

El Gobierno helénico ha tomado severas medidas para impedir que se refugien en aquel país los revolucionarios macedónicos.

Unas treinta personas, que se proponían pasar la frontera para unirse á los búlgaros han sido detenidas en Larisa.

La Sublime Puerta ha recibido una nota de Grecia, llamando la atención acerca de las violencias á que están expuestos los súbditos griegos residentes en Macedonia.

DE LA PENINSULA

MONEGAL

Madrid, 4.—El alcalde de Barcelona, Sr. Monegal, que llegó esta mañana en el expreso, ha pedido audiencia al ministro de la Gobernación.

Hemos hablado con el Sr. Monegal y nos ha confiado que tiene el firme propósito de no volver á la alcaldía de Barcelona, si le es posible, pues está cansado de ser alcalde.

Si el Sr. Maura le aceptó la dimisión, permanecerá el Sr. Monegal en Madrid durante algún tiempo.

HABLANDO CON VADILLO

Se había dicho que el marqués del Vadillo saldría para Pamplona antes del domingo para dar una conferencia en un centro obrero de la capital Navarra.

Hemos hablado con él y nos ha manifestado que no ha decidido la fecha en que habría de realizar ese viaje, y que acaso por ahora tenga que desistir de él.

Además—ha dicho—ni en los días próximos ni el domingo habré de salir de Madrid á causa de la elección de senadores, que, como es natural, interesa á todos los individuos del Gobierno.

PRECAUCIONES

Hoy han continuado los retenes de policía. En el ministerio de la Gobernación han permanecido durante todo el día más de 150 guardias.

LO QUE DICE SILVELA

El Sr. Silvela ha insistido en desmentir cuantos rumores circulan referentes á crisis, que dice son novelas fabricadas por los periodistas descontentos.

Afirmó el presidente del Consejo que el Sr. Maura se presentará á las Cortes como ministro de la Gobernación.

Dijo también que las conferencias que ha celebrado con algunos ministros se refieren únicamente á las próximas elecciones de senadores.

También ha dicho el Sr. Silvela que no hay nada decidido en lo que se dice respecto al probable viaje del Rey á la Coruña y Santiago, pues esta es cuestión á resolver más adelante, cuando se trate de la regia expedición veraniega.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

LA APARICIÓN DE SAN MIGUEL ARCANGEL Y NUESTRA SEÑORA DE LA ANTIGUA, EN ORDUÑA

CULTOS

Iglesia de San Miguel

Mañana terminarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Aparición del Santo Arcangel; á las seis exposición del Santísimo, á las diez misa mayor cantada por la comunidad, á las once ejercicio del mes de María con música y meditación. Por la tarde los actos de coro y al anochecer la devoción del mes de Mayo y la solemne reserva de S. D. M.

Iglesia de San Felipe Neri

Mañana empezarán Cuarenta Horas dedicadas á la Madre del Divino Amor; á las diez exposición del Santísimo, en seguida terea y la misa cantada. Al anochecer se practicará la devoción del mes consagrado á María, el ejercicio de la Madre del Divino Amor, trisagio y la reserva de S. D. M.

CORTE DE MARIA —En la Catedral, á la Virgen de la Concepción.

DE PALMA

Tomamos de *La Almudaina*:

Ayer tarde embarcáronse en el *Bellver* para Barcelona los artistas que hasta el lunes han actuado en nuestro teatro Principal. Fueron muchos amigos á despedirlos.

Ya la noche anterior había sido noche de gloria para Farina y sus compañeros, puesto que el numerosísimo público tributóles entusiasta despedida.

Los concurrentes al Principal no se cansaban de aplaudir á los artistas que tan intensamente han hecho sentir á nuestro público las emociones del arte dramático.

Al final del cuarto acto fué una ovación calurosa la que tributó el público á la Gemma Farina por la verdad con que supo presentarnos á la *Zazá* tal como la concibió el autor y cuyos ejemplares no abundan por desgracia en la realidad.

.....

Tres veces han interpretado aquí *Zazá* la notable actriz y cada representación ha sido para ella un triunfo superior al precedente.

Al desear á los artistas que nos dejan, un feliz viaje, lo hacemos con el deseo de que nos visite en breve plazo a compañía de la cual hemos de decir en resumen que es la mejor en conjunto de cuantas de su género han desfilado ante nuestro público.

Recomendamos esta lectura, sin comentarios, á los que se precian de católicos y conocen el género de funciones que acaban de darse en nuestro Teatro.

Como ya dijimos, anoche se inauguró el alumbrado eléctrico en la calle de Jaime II.

Una banda de música amenizó el acto, lo cual contribuyó á que acudiese un gentío inmenso en aquella calle.

El efecto que produce dicho alumbrado no deja nada que desear á las aspiraciones de los organizadores de tan agradable mejora.

La Comisión provincial celebró sesión presidiéndola el señor Barceló, á la cual asistieron los señores Orfila, Sans y Vicens.

Se trató del recurso de alzada interpuesto por el Director y Presidente respectivamente de los Sindicatos de la Huerta de Palma y de la Acequia d'en Boster contra el acuerdo del Ayuntamiento de Palma relativo á la expropiación de las aguas administradas por dichas comonidades; se acordó manifestar al Gobernador que para proponer la resolución que en definitiva proceda juzga indispensable la Comisión provincial que se subsane una omisión de que adolece el recurso reclamando el expediente que ha dejado de remitirse.

Además se trató de otros asuntos de escaso interes para el público.

La Comisión de Ferias y Fiestas que el Ayuntamiento proyecta celebrar durante el próximo mes de Agosto en esta ciudad, trata de visitar uno de estos días á los presidentes de las Corporaciones con objeto de solicitar su cooperación.

Ayer visitó á los directores de las compañías de Ferrocarriles de Mallorca y de la Isleña Marítima, á quienes expusieron el pensamiento de la celebración de dichas ferias y fiestas, y dichos señores no solo acogieron la idea, sino que manifestaron prestarían su cooperación y contribuirían á los gastos de las mencionadas fiestas.

Los donativos recaudados hasta ayer ascienden á la cantidad de 16.348 pesetas.

La Junta de Obras del Puerto acordó conceder facultades al Ingeniero director D. Juan Malberti para que pueda anunciar la subasta de venta de los terrenos que quedan disponibles detrás de la pescadería, en los cuales podrán edificar almacenes de todas clases.

En sesión celebrada por el Consejo de Instrucción pública ha sido informada favorablemente para que sea declarada de texto un compendio de Historia Sagrada publicado por D. Monserrate Juan Ballester.

A la cantidad de 1.393 pesetas 54 céntimos ascienden los gastos de las obras verificadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de Marzo último, á saber:

Casa de Misericordia	451'48
Hospital	94'98
Casa Consulado	484'73
Lonja	362'35

En el vapor correo llegado ayer regresaron á esta capital de su viaje á Madrid los dentistas señores Clades, Casanovas y Ticolat, los cuales han tomado parte en las sesiones del Congreso de Odontología Médica celebradas en la Corte con motivo de la reunión del IV Congreso Internacional de Medicina.

Guardad estrictamente el silencio, pues es muy difícil no faltar hablando fuera de lo necesario.

(Santa Magdalena de Pazzis.)

El Colegio Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica mañana á las siete de la noche en la que se continuará la discusión del tema: «Medicación antiflogística en el tratamiento de la pulmonía.»

El día 31 del corriente, festividad de Pascoa de Pentecostés, el *Orfeo Mallorquí* dará un concierto á beneficio de los socios protectores de aquella masa coral.

En el programa figurarán varios extractos de autores conocidos, entre ellos *Himne á l' Estandart*, *Sequencia y Liberame Dómine*.

Por el agente ejecutivo de la primera zona de Palma se saca á pública subasta la casa señalada con los números 9 y 11 de la calle del Conventillo, embargada por débitos á la contribución.

Durante el mes de Abril último se registraron en la ciudad de Felanitx un nacimiento y una defunción y en la villa de Andraitx 18 y 4.

TELEGRAMAS

La epidemia del tífus

Madrid, 6 á las 16'10.

En el ministerio de la Gobernación se han reunido esta tarde el director general de Sanidad, doctor Cortezo, el presidente de la Diputación, el gobernador y el alcalde de Madrid para ocuparse de la epidemia del tífus exantemático en esta Corte, á fin de evitar la propagación, adoptando todos los medios necesarios.

Será en el Senado

Madrid, 6 á las 16'15.

El presidente del Consejo ha manifestado que la sesión regia inaugural de las Cortes se verificará definitivamente en el Senado, y la presidirá el senador de más edad.

Silvela y los republicanos

Madrid 6 á las 16'20.

El señor Silvela ha manifestado

que dada que los republicanos den el grito de ¡viva la República! en el acto de inaugurar sus tareas las nuevas Cortes, pues no cree que se hallen en tal estado de ánimo después de las pruebas de sensatez que han venido dando en recientes actos, tanto ellos como los socialistas.

Iniciativas de rector

Madrid 6 á las 16'25

De Valladolid comunican que el Rector de aquella Universidad llamó á los estudiantes y les propuso la fundación de una casa de ahorros escolares y de un centro de información para casas de huéspedes de estudiantes.

Huelga

Madrid 6 á las 16'30.

Se han declarado en huelga todos los operarios de la Unión Huellera.

Empieza á notarse la falta de carbón.

Han llegado refuerzos.

Accidentes

Madrid 6 á las 16'35.

Hoy ha sido día de sucesos en Madrid.

El marqués de Comillas se dirigía por la tarde á Palacio en un coche de punto que volcó. Afortunadamente no ocurrieron desgracias pudiendo el conocido aristócrata continuar su camino hasta el referido Alcázar.

En la calle de los Artistas un anciano que padecía una enfermedad crónica se abrió el vientre quedando en grave estado.

En la calle de Alfonso XII un ascensor mató á una criada.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 6 Mayo de 1903

4 p ^o Interior	76'00
5 p ^o Amortizable	96'90
Banco de España	481'00
Tabacalera	429'50
Francos	38'00
Libras	00'00
4 p ^o Exterior París	88'12

Valores locales Palma

Crédito Balear	98'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	45'50
Gas, Antigua	76'00
Id. Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p ^o	104'00
Id. id. id. 5 p ^o	101'00
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos municipales	40'50
La Isleña Marítima	51'00